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□各界热议
国家体育总局篮球运动管理中心主任李金生

我认为姚明当选篮协主席给篮球界放了

一个非常积极的信号。姚明在 NBA 征战了 9

个赛季，是世界级的球星。他很聪明，也非常

懂篮球。作为一个社会人士，由他来担任社团

的领导，我认为是很符合条件的，对协会下一

步改革将起到非常重要的作用。

原北京奥组委执行副主席蒋效愚

我认为这是篮球深化改革的一个重要举

措。姚明担任中国篮协主席是一个非常合适

的人选，从他的国际化视野、专业素养和他的

个人魅力等各方面考虑，我觉得他是非常适合

中国篮球改革的人选，因此这次获得了换届代

表大会的一致的、高度的认可。

国家队前队友巴特尔

我认为姚明是最合适的人选，首先因为他

是运动员出身，对于篮球有着非常深入的了

解。而且他在美国的NBA打了很多年，也取得

了很高的成就。他是一个善于学习的人，对于

NBA联赛如何运作，当中的一些经验和规律，他

也学习了很多值得借鉴的东西，而这些东西对

于发展我们自己的CBA联赛来说，也很有意义。

中国篮球名宿杨伯镛
我对姚明抱有很大的信心，他是篮球运动

员出身，打过 NBA，在国内也取得过好的成

绩。我希望全国所有篮球人一起支持姚明，一

起把事情做好。

广东队主教练杜锋
这对中国篮球来说，是个好消息！也是中

国篮球在关键时刻做出的一个关键的决定！

他是中国最出色的篮球运动员，他去过 NBA，

有过世界顶级联赛的经历。如今他又是上海

队的老板，在球队的经营方面也有自己的看法

和见解，只希望他的上任能给目前的中国篮球

带来更多的帮助和支持！

“姚主席”大权在握！
以往，中国篮协和国家体育总局篮球运动管理中

心是“一套人马，两块牌子”，篮协主席一般都由体制内
人士兼任。如今，根据最新版《中国篮协章程》规定，篮
协主席不再像以往一样只是名义上的虚职，而是对整
个协会拥有绝对的决策权、领导权、人事任命权。

《章程》还规定，中国篮协实行主席办公会议制
度；主席办公会议由主席、党委书记、秘书长、司库等
组成，其中秘书长、司库则均须由主席来提名。

换言之，姚明“挂帅”中国篮协后，握有篮球业务和
管理层面的人事任命权，是中国篮球真正的“掌门人”。

新中国篮协主席，“小巨人”是既有名、更有实。
当然，权力越大、责任越重，未来姚明肩负的担子一点
儿都不比驰骋球场时小。中国篮球的发展，“姚，又该
你上场”！

“姚主席”有啥优势？
不得不说，姚明以退役的知名运动员身份成

为一国篮球掌门，是中国篮球的进步。多年来，
体育人呼吁“让专业人做专业事”，姚明拥有出色
的球员生涯，同时拥有管理经验，无疑是中国最
专业的篮球人之一。

更重要的，姚明退役后一直没有离开篮球，
一直致力于中国篮球的改革和发展。从收购
CBA 上海大鲨鱼男篮开始，姚明似乎在重新理
解篮球这项运动，从管理者的角度重新审视。
之后，他倡导的中职篮希望进入CBA管办分离
之中，最终，他成为 CBA 公司副董事长拥有了

管理者的视角和经验，姚明做中国篮协主席，无疑将
提升中国篮球的国际影响力。可以想象，未来世界各
国的篮球掌门汇聚一堂，姚明将与曾经的对手基里连
科、萨博尼斯、加巴约萨等人谈笑风生，如此人脉关系
绝非他人可以比拟。

要当好世界杯东道主
姚明谈到了未来中国篮协发展的构想。他表示：“我希望巩固加强

与国际篮联、亚篮联，以及其他国家地区的沟通，积极开展国际交流和合
作，与2019年国际篮联世界杯组委会密切配合，当好东道主。”

国家队改征召为邀请
对于中国男女篮未来的发展，姚明提出了几点希望，他表示：“我希

望中国男女篮国家队继续发扬优良的传统，继续为展现国家荣誉感和个
人成就感而努力；我希望将球员征召制度改为邀请制度，在充分尊重运
动员个人意愿的同时，让大家明确自己身上的责任和使命，同时，我希望
在选拔制度上有所创新，将一定时期内，水平高、状态好、意愿强的运动
员推送到国际赛场上。”

建立中国篮球名人堂
姚明表示，希望新一届中国篮协能够把工作落到实处，推动篮球在

基层的发展。“我希望和新闻媒体以及文化机构合作，弘扬中国篮球的文
化，建设属于我们自己的篮球博物馆和名人堂，更希望，那些热爱篮球的
人们不再为找不到场地而焦虑，偏远地域和欠发达地区的孩子们能有机
会享受高水平的篮球比赛。”

成立独立的裁判机构
在裁判员的培养上，姚明也希望能够从基层篮球

做起。“我希望组织更多的赛事，为青少年篮
球、小篮球、社会篮球、三对三篮球提供全国
性的赛事品牌，为基层教育人员、裁判员提供
良好的成长环境。我希望成立相对独立的裁
判员组织机构，为各级联赛、各种比赛，提供
服务的同时，实现裁判员的培养、选拔、任
用、监管的专业化、职业化和制度化。”

推送CBA联赛到国外
对于CBA联赛未来的发展，姚明提出了

几点希望。他表示：“我希望职业俱乐部能够
改善经营状况，通过制度创新，推动运动员合
理流动，鼓励俱乐部努力培养篮球后备人才，
引导俱乐部通过合理科学的制度，提高训练
水平、战术素养，提高球队的实力，进一步
提高联赛的竞争性、观赏性，为赞助商、
合作伙伴、新闻媒体赢得更加广阔的
发挥空间，同时推送联赛和美国、欧
洲、澳洲，包括亚洲其他地区国家
的比赛交流，进一步提升中国
篮协联赛在亚洲和世界上的
影响力。”

星报讯（记者江锐） 除了姚明全票当选新一届中国篮协主席外，副
主席名单也在会上出炉。包括前中国男篮主教练宫鲁鸣、八一主教练阿
的江以及多名CBA球队老板在内，新一届中国篮协为姚明配备了9位

副职。值得一提的是，宫鲁鸣现任安徽文一队教练指导组组长。
作为姚明曾经的“恩师”，对于这次改选，宫鲁鸣

表达了自己的看法：“中国篮协改革是一个趋势，现
在如果要让中国篮球发展，必须需要一个更有国
际视野、更有高度、更有思想的人，一个能办事、
愿干事、能办好事的人。我们都是从事篮球一
辈子的人，篮球又是一个集体项目，希望大家
可以同心协力，一起把事做好，把这些志同
道合的人聚到一起，大家一起加油。大家
一起努力吧，大家一起支持、维护他，一起
朝一个方向走。”

在本次会议上还发布了一个信息，下
一步中国篮协将把在 CBA 公司中 30%
的股份退出，来支持联赛扩军。不难看
出，CBA 联赛扩军是大势所趋，不过今
年能否扩军，还是一个未知数。当然，
对于已经拿到过 NBL 联赛冠军的安
徽文一来说，也将迎来加入 CBA 联

赛的契机。在加盟安徽文一时宫鲁
鸣就说了这样一句话：“在CBA联
赛确定开门的时候，确保我们能
第一个进去，要牢牢站住这个第
一的位置”。

嗨！姚，又该你上场了
37岁姚明当选中国篮协新一届主席

中国篮球名将、前休斯顿火箭队中锋、NBA名人堂
成员、全国政协委员、上海东方大鲨鱼篮球俱乐部老板
……除了这些，姚明又多了一个重磅头衔！2月23日，
中国篮球协会第九届全国代表大会在京召开，37岁的
姚明全票当选中国篮协新一届主席，这被外界视作中国
篮球进入新时代的标志性事件。 ▋江锐 整理

□发展构想

姚主席上任“小目标”

姚明全票当选新一届中国篮协主席后表示，“成人达己”将是未来
中国篮协的工作态度。所谓“成人达己”，指的是只有通过成就和帮助
他人，才能发展和完善自己，实现自己的理想，达到自己的目标。

▋星报综合消息

□安徽声音

安徽文一队教练指导组组长宫鲁鸣当选副主席

“一起加油，朝一个方向走”


